

20° Aniversario IUHIBA

# 2000-2020 Veinte años formando profesionales universitarios

Ing. Franco Livini

## Un sueño, con gran visión de futuro

El 5 de diciembre de 1997, se constituye en la ciudad de Buenos Aires la *Fundación del Hospital Italiano para la Educación Médica*, la cual obtuvo su personería jurídica el 19 de enero de 1999. El Presidente de la Fundación fue el Ing. Franco Livini.

En el año 1999, la Fundación crea el primer instituto universitario de educación médica del Hospital Italiano denominado *Instituto Universitario Escuela de Medicina del Hospital Italiano*. Su primer Rector fue el reconocido *Dr. Enrique Beveraggi* y la primera Secretaria Académica la *Dra. Elsa Nucifora*.

Dra. Elsa Nucifora

Dr. Enrique Beveraggi

## 2000

El 19 de julio del año 2000 el Instituto obtiene la autorización provisoria para el ejercicio de sus funciones mediante el Decreto del Poder Ejecutivo Nacional N° 591, previa Resolución favorable de la CONEAU N° 325/00

## 2005

El Hospital Italiano de Buenos Aires y el Instituto Universitario firman un Convenio de Alianza Estratégica.

A su vez, producto del trabajo en sinergia con los Departamentos de Docencia e Investigación e Informática en Salud del Hospital Italiano, se crea el Campus Virtual, una plataforma dedicada a brindar oportunidades de formación y actualización online.

## 2010 - 2011

Al cumplirse 10 años de la vigencia del Instituto tiene lugar la primera evaluación institucional por parte de la *Comisión Nacional de Evaluación y Acreditación Universitaria (CONEAU)*. En el año 2011, a través de la Resolución N° 1110/11, el Instituto obtiene el reconocimiento definitivo por parte de CONEAU.

En esos años, inician las primeras cohortes de las maestrías en Educación para los Profesionales de la Salud (2010) y Endotelio, Aterotrombosis y Medicina Vasculare (2011).

## 2001

En el mes de marzo, con el dictado del primer año de la carrera de Medicina se pone oficialmente en funcionamiento el Instituto Universitario Escuela de Medicina del Hospital Italiano (IUEMHI).

## 2006

Se presenta al Ministerio de Educación la propuesta de incorporar las carreras de grado de Farmacia y Bioquímica, así como numerosos cursos de posgrado y maestrías. Ese mismo año nace *delhospital ediciones*, una editorial universitaria que tiene como misión difundir la labor académica entre profesionales y la comunidad.

## 2013

Comienza el dictado de la Maestría en Investigación Clínica.

## 2014

El 31 de marzo de 2014 el *Ministerio de Educación* y la CONEAU otorgan la autonomía universitaria para el desarrollo pleno de las actividades académicas mediante el Decreto del Poder Ejecutivo Nacional N° 438/2014.

En ese marco, la *Sociedad Italiana de Beneficencia* decide confiar al Instituto Universitario la totalidad de la gestión educativa de grado y posgrado, así como la gestión de la investigación básica y académica, dando de esta manera un paso fundamental en la consolidación del Hospital Italiano como hospital universitario.

En el mes septiembre se renuevan las autoridades que quedan conformadas de la siguiente manera. Rector: *Dr. Marcelo Figari* - Vicerrector: *Dr. Diego Faingold* - Secretaria Académica: *Dra. María Laura Eder* - Secretaria Administrativa y de Gestión Financiera: *Cdra. Sandra Solowieckzyc*.



Dr. Marcelo Figari



Dr. Diego Faingold



Dra. María Laura Eder



Cdra. Sandra Solowieckzyc

## 2002

Inicia el dictado de la Licenciatura en Enfermería, ampliándose la oferta académica del IUEMHI.

## 2003

Comienzan a dictarse las primeras carreras de especialización para residentes del Hospital Italiano en Neonatología y Psiquiatría.

## 2008

Se renuevan las autoridades del Instituto, asumiendo como Rector el Dr. Osvaldo Blanco y continuando como Secretaria Académica la Dra. Elsa Nucifora.



Dr. Osvaldo Blanco



Dra. Elsa Nucifora

## 2015

El Instituto Universitario se convierte en *Centro Colaborador Cochrane Iberoamericano* y centro asociado a BEME (Mejor Evidencia en Educación Médica).

Ese mismo año, el Hospital Italiano recibe la acreditación como Hospital Académico por la *Joint Commission International*, una organización de prestigio internacional en acreditación sanitaria.

## 2017

Se crea el *Instituto de Medicina Traslacional e Ingeniería Biomédica*, una nueva *Unidad Ejecutora* integrada por el CONICET, el Hospital Italiano de Buenos Aires y el Instituto Universitario, con el objetivo de impulsar el desarrollo científico y tecnológico, y de integrar los recursos de investigación institucionales con la estructura de investigación nacional.

Ese mismo año, asume como Secretario Administrativo y de Gestión Financiera el *Cdr. Alberto Llebara*, quien era apoderado del IUEMHI desde el 2000.



Cdr. Alberto Llebara



## 2016

Inicia la primera cohorte del Doctorado en Ciencias de la Salud, comienzan a dictarse nuevas maestrías en Neuropsicología Aplicada; Familias, Vínculos y Diversidad Sociocultural; Aterotrombosis e Informática en Salud e inicia la primera cohorte del ciclo de Licenciatura en Instrumentación Quirúrgica.

A fines de ese mismo año, se inaugura el nuevo edificio universitario. Una sede de 2.270 m<sup>2</sup> con capacidad para 700 alumnos de grado y posgrado, tres laboratorios de última generación y un nivel íntegramente destinado al Centro Universitario de Educación basada en Simulación.

## 2018

En el 2018, el Hospital Italiano recibe la re-acreditación como Hospital Académico por la *Joint Commission International*.

A su vez, se inaugura el área de Simulación Quirúrgica del Centro Universitario de Educación basada en Simulación en el Hospital Italiano de San Justo Agustín Rocca (Prov. de Buenos Aires), un proyecto de vanguardia para el entrenamiento de estudiantes y profesionales en pos de una mejor calidad y seguridad de atención.

Para fines de ese año, asume como Presidente de la *Fundación Instituto Universitario Escuela de Medicina del Hospital Italiano* el Arq. Aldo Brunetta.



Arq. Aldo Brunetta

## 2019

Inicia la primera cohorte de Ingenieros Biomédicos, una disciplina clave para enfrentar los desafíos del futuro en el ámbito de la salud. A su vez, defiende su tesis doctoral el primer Doctor en Ciencias de la Salud del Instituto Universitario, la máxima jerarquía académica que puede ofrecer una universidad.

Ese mismo año, en el mes de abril se presenta a la CONEAU el *Informe de Autoevaluación Institucional* y el *Plan de Desarrollo Institucional* para la nueva acreditación externa que tendrá lugar en el 2020.

Asimismo, el Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, de la Nación autoriza el cambio de denominación y la aprobación del nuevo Estatuto Académico del *Instituto Universitario Hospital Italiano de Buenos Aires (IUHIBA)* (Res. 2019-2898-APN-MECCYT).

## 2020

Diez años después de la primera acreditación, tendrá lugar en el mes de agosto, la segunda evaluación institucional a cargo de CONEAU con la particularidad de realizarse íntegramente en forma online a raíz de la pandemia por Coronavirus COVID-19.

## Consejos



Consejo Académico 2018



Consejo Superior 2019

